



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

DOCUMENTAIRE

**L'équipe d'Histoires & Crapahutes présente un nouveau film tourné en Cévennes**

Au Chambon, dans le Gard, des passionnés, bénévoles, redonnent vie aux treilles d'antan, en cultivant des cépages interdits.

Histoires & Crapahutes a passé plus d'un an avec eux pour raconter la vie de ce micro-vignoble sur 4 saisons.

C'est en suivant une randonnée sur ce domaine que le film permet de découvrir le territoire de la commune du Chambon, et l'activité autour des treilles qu'il faut restaurer, bâtir, entretenir, et faire vivre.

Depuis 1934, certains cépages sont interdits en France. Ce fut une conséquence de la surproduction de vin (notamment en Algérie), et de la concurrence que les productions, familiales et artisanales, de vin, faisaient au secteur professionnel de la viticulture.

Dans les Cévennes, comme dans d'autres secteurs reculés, les gens ont rechigné à arracher ces cépages interdits, qui ont donc perduré, mais en tombant peu à peu en désuétude.

Le Conservatoire des cépages oubliés de Charreneuve (hameau du Chambon où se déroule principalement le film), est une association destinée à promouvoir les activités menées autour de ce vignoble, et autour de ces cépages interdits, pour qu'ils reprennent vie.

En Cévennes, le plus fameux de ces cépages était le Clinton, qui est d'ailleurs devenu le terme générique pour désigner les vins locaux, pas toujours produits avec un soin poussé quant à la vinification... Mais outre le Clinton, il y a 5 autres cépages interdits: Noah, Isabelle, Jacquez, Othello, Herbemont.

Le film dévoile comment, à force de passion, de travail et d'envie, Daniel DEMATEÏS, le vigneron qui produit un vin nature, nommé le Défendu (comme il le dit : « il est défendu, mais il faut le défendre ! »), a su insuffler beaucoup d'enthousiasme pour faire revivre ces cépages patrimoniaux dans cette vallée du Luech.

Histoires & Crapahutes souhaite aller présenter ce film un peu partout dans les Cévennes dans les prochains mois, en organisant des projections/échanges avec le public. Certaines dates sont déjà connues et présentées sur le site [www.histoirescrapahutes.com](http://www.histoirescrapahutes.com). Le film sera notamment projeté « in situ » au Chambon, en juillet. Ceux qui seraient intéressés par une projection peuvent contacter Histoires & Crapahutes via ses réseaux ou son site internet.



Histoires & Crapahutes gère le festival du film de rando qui est un événement itinérant en salles de cinéma. La saison 1 s'est achevée au printemps 2025. La saison 2 débutera à l'automne 2025 partout en France.

L'équipe, installée dans le Gard, produit également des contenus pour les réseaux sociaux autour de la randonnée, ainsi que des documentaires dont CÉVENNES, UN VIGNOBLE DÉFENDU est un des exemples.



**Les créateurs sont**

Philippe DONADILLE

06.64.90.75.05

Jérôme POIZAT

06.87.50.88.19

Email

[histoirescrapahutes@yahoo.com](mailto:histoirescrapahutes@yahoo.com)